

# 舟形中学校3年生が12月定例会を傍聴

12月3日、舟形中学校3年生31名が社会科学習の一環として12月定例会傍聴のため来場しました。

当日は一般質問が行われ、議員と町長をはじめとする執行部とのやり取りを傍聴しました。

傍聴後、アンケートにご協力いただき、議会を傍聴した感想を聞きました。



後藤 朱羽さん

- ・町をより良くするためや、小中学校、舟形町の運営について考えてくれることはありがたいし、すごいと思いました。
- ・町をよくしようとして条例の案を出していて、よく考えないといけない大変な仕事だと思いました。
- ・聞かれていることに対する的確に答えて、また、質問されたことに答えることのくり返しがすごく大変だと思いました。
- ・1個1個の質問を考えたり答えたりしてより良い町づくりを目指しているのがすごいと思いました。
- ・議会を傍聴して、どのように舟形町がつくられているのかを知るいい機会になりました。それに、町のことや小中学校の運営について考えてくれる議員の方や議会にいた方への感謝が深まりました。

## 議員へ

- ・舟形町のことを考えている中で、町の政策で分からぬところがあり、それに対して、的確に質問している所で、とても舟形町を良くしようとされていることが分かった。
- ・舟形町民代表としての意見を議会で発していて、この案が通れば良いなという案がたくさんありました。
- ・一つの議題に対して、いろんな意見や質問をたくさん言ってすごかったです。
- ・他の意見に流されることなく最後まで自分の意見で質問していてすごく良いなと思いました。自分の意見ではこまかい数値や起こっている事などしっかり調べた上で質問でそれで話が成り立っているのだと思いました。
- ・議員さんが一つ一つの問題に真剣に向き合う姿はとてもすごいと思いました。自分たちの身近なことも話し合いをしていて、議会の人たちは、しっかり私たちのことを考えてくれているんだなと思いました。

## 《議会傍聴のようす》



## 議会全体へ

- ・いま行っていることや過去に行った事例などを把握していて、初めて知ったこともたくさんあり、勉強になりました。また、みんなが舟形町全体のことを考えて下さっていて自分ももっと地元の様子や活動に注目したいと感じました。
- ・子どもたちのためになることや町民が健康、安全、快適に暮らせるための話をして下さっていて、とても嬉しかったです。
- ・議論の進め方で形式的にすることがとても大切に感じた。また、行政側の答弁がとても慎重で、誤解や誤認をさけるために、一言一言に、とても責任を持って話しているなと感じた。
- ・質問の繰り返しで政策を確認して確実性を持たせていた。二元代表制の様子や実際の仕組みが良く分かった。
- ・議会を見学して、地域のことを話し合う姿は、とても勉強になりました。私たちが、普段使っている施設や学校のことも議会の話にでていて議会が私たちの生活とつながっていると思いました。

## その他

- ・中学校も再生可能エネルギーが使われていて、ゼロカーボンシティに参加していると知り、うれしかったです。  
また、みんなが「はい、議長。」と言ってから発言しているところが話し合いがスムーズに進むポイントだと思いました。とてもおもしろい議会を見せていただきました。
- ・質問する時間が40分間で、その間にたくさんの質問についての結論を出していることが分かった。発表するときは、手を挙げて、議長に指名されてから発表するのが驚いた。内容がおもしろくて楽しかった。
- ・ぼく達中学生にわかるように説明して下さりありがとうございました。
- ・議員の皆さんのが熱意を持って議論を重ねてきたことが伝わってきた。
- ・国会などはニュースなどでよく見ていたけれど、町議会ははじめて見て様々な発見や議会の仕組みがより深くわかった。

- ・それぞれの視点で議題を出していて、町の細かいところまで考えているんだなと思いました。ちゃんとした数字を出しているのを知り、しっかり調べているのがすごいと思いました。
- ・時々、町長だけでなく課長の人に話を促していく、深く議論しているとわかりました。小中学校に関する話題も出てきて子どものことをよく考えてくれていると思いました。
- ・今まで知らなかったことが知れて、より町のことを考える機会になりました。もっと、町したことやしようとしていることを町で共有するのもいいんじゃないかと思いました。

アンケートへのご協力ありがとうございました。  
いただいたご意見ご感想は、今後の議会活動に活かしてまいります。



庄司 紗香さん